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Compte rendu de l’AGO du 7 novembre 2023  
Maison du bridge de Wasquehal  
 
Le Président Alain Compagnon déclare ouverte l’AGO  
Présents : voir ci-dessous les membres du comité. 
Pouvoirs : 4 (Mmes Gardner et Dewasme , Mrs Lepan et Hubert,) 
Quorum atteint . 
 
Après un mot d’accueil, le Président salue en particulier la délégation du Comité des Flandres emmenée par son 
Président Michel Sachy.  
 
Avant tout un bref hommage est rendu en souvenir des disparus Mme Rycx, Mr Gérard Bonnaud, Mr François 
Lehembre, Mr Jean Claude Malbranque, Mr Bertrand Decaestecker. 
 
La parole est donnée à Mr Sachy, Président du Comité des Flandres, qui félicite le club pour son dynamisme.  
- Une école de bridge labelisée qui accueille beaucoup d’élèves, un club organisant des tournois tous les jours, 
ainsi que le vendredi soir, des arbitres à chaque tournoi – Il espère que notre club continuera à rayonner de la 
plus belle manière. 
 
 
Le président remercie ensuite tous ceux qui œuvrent pour la bonne marche de la MDBW. Les membres du 
Comité pour le travail accompli cette année, dont ici présents, Claude Willot, Patrick Coisne, Blanche Cosyn, 
Hubert Cremer, Etienne Convert et Anne Gallant, Yves Aiglon, ainsi que les absents excusés.  
Il remercie également les arbitres représentés par Christine Colin, Jenny Dubois, Etienne Convert, Patrick 
Coisne, ainsi que l’ancienne commission d’éthique qui était présidée par Pierre Morès et tous les animateurs 
bénévoles qui œuvrent à la bonne marche du club et qui permettent d’assurer 3 fois par semaine des parties libres 
très appréciées par nos joueurs.  
 
La parole revient à Claude Willot.  
Les comptes annuels de l’exercice ont été élaborés et présentés conformément aux règles générales applicables 
en la matière et dans le respect du principe de prudence.  
Le cabinet comptable A2b a établi le bilan qui a été certifié par Mr Nicolas Latil.  
Un chiffre important concerne le déficit abyssal du compte bar de 12884 €.  
Suite à ce constat, il est demandé à chacun d’avoir un esprit club en ne venant pas avec sa bouteille d’eau. Une 
nette amélioration a été constatée, mais il y a encore des progrès à faire.  
 
Ce déficit est dû à l’augmentation des charges du personnel, des charges des marchandises …. Pour favoriser le 
pot de la convivialité après le tournoi, les prix restent toujours très raisonnables . 
 
Bilan club grâce à une gestion très rigoureuse, le résultat d’exploitation est positif de 2512 €,  
 
le résultat du bilan confondu bar + club  montre un déficit de 10 482€.  
 
Ce compte de résultat a été présenté à l’ensemble des membres depuis 3 semaines.  
 
Le bilan financier est approuvé à l’unanimité.  
 
Le président reprend la parole. Après l’épisode covid, il est constaté une perte d’une centaine d’adhérents. Cette 
défection n’est pas particulière à notre club, d’autres clubs rencontrent les mêmes difficultés.  
Cette année nous serons au même niveau que l’an dernier.  
Pour rester le club phare des Hauts de France, le club a besoin de diverses compétences et de personnes 
disponibles pour aider à la bonne marche du club.  
Pas besoin d’être au comité pour donner un coup de main.  
Un autre point très important, RESPECT et convivialité à la table de jeu. Une adhérente attire l’attention sur 
l’interdiction de faire des annonces psychiques, et de ne pas dénigrer les joueurs moins aguerris. Des 
applaudissements montrent l’importance de cette remarque. Un arbitre est présent pour aider à résoudre le 
moindre litige de manière apaisée.   
Une nouvelle commission des litiges est proposée composée de Mme Cianfarani, Mme Lepoutre, Mme Moquay, 
Mr. Claerbout, Mr Saudo, Mr Leroux et Mr Marin.  
Cette commission est approuvée à l’unanimité par l’assemblée.  
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La parole est donnée à Mr Convert pour les résultats des membres de la MDBW.  
Félicitations à tous nos représentants.  
Tous les résultats sont à retrouver en annexe de ce CR  
 
Le président reprend la parole.  
De nouvelles activités ont été mises en place pour enrayer la fréquentation en baisse due à la crise sanitaire.  
En particulier : ° L’instauration d’un Simultané des Élèves une fois par mois, encadré par Françoise Dewasme 
réservé aux élèves ainsi qu’aux participants des Parties libres dont l’indice est = ou < à 3 Carreau.   
            ° Les rondes de France remplaçant le Roy René 
            ° L’éventuelle future mise en place d’un tournoi de parrainage organisé par Chantal Gardner 
 
Réalisations année 2022/2023 
Un nouveau contrat et la pose d’un compteur avec l’entreprise DALKIA 
La réparation de l’ancienne machine à distribuer et l’achat d’une neuve 
La réparation du pignon réalisé début octobre  
Le remplacement d’alarme d’intrusion et de la ligne téléphonique analogique (DEJAS) 
L’achat dernièrement d’un nouvel écran pour la grande salle.  
 
Avant de terminer et de boire un verre de l’amitié, le président passe la parole à  
Christine Colin - référent auprès du Comité des Flandres pour le développement.  
 
Le Fédération à Paris a mis en place un questionnaire ainsi qu’un plan de développement pour aider les clubs 
dans la recherche de nouveaux adhérents.  
 
Le questionnaire concerne les caractéristiques matérielles du club. 
 
Locaux, parking, bar, bridgemates, espace technique, local arbitre …le club est bien équipé à ce niveau.  
Peut-être une amélioration possible : un espace bibliothèque avec des livres et/ou revues de bridge.  
 
La technique  
Le club dispose d’une école de bridge labelisée avec des enseignants diplômés. L’école participe au championnat 
des écoles de bridge et organise un simultané des élèves 1 fois par mois  
Amélioration possible : inciter les débutants à s’inscrire pour la compétition Espérance  
 
Le club organise des parties libres encadrées par des bénévoles  
Le club dispose d’arbitres diplômés tous les jours  
Amélioration possible : motiver pour des challenges/ inciter les jeunes/ tournois internet … 
 
La convivialité  
Le club organise des parties libres encadrées par des bénévoles  
Après l’AGO un verre de l’amitié  
Françoise Dewasme commente une ou deux donnes dans le tournoi B le jeudi – initiative très appréciée 
Amélioration possible : La FFB offre 3 tournois aux paires mentor/novice dans les tournois clubs 
            Organiser un système d’accueil pour un joueur qui n’a pas de partenaire 
            Organiser des tournois à thème … et sous différentes formes (simultané, Patton ..)  
 
Communication  
Le site internet est très complet mais passif (cad que l’on ne peut interagir) 
Information par mail 
Affichage des résultats des compétitions  
Amélioration possible : Trombinoscope : comité + enseignants + arbitres  
            Sondage auprès des membres 
            Information auprès des médias  
            Inscription tournois par internet 
                         Sortie du SEF en 2024 : proposition de commande groupée 
             Information sur ce nouveau SEF avec explication des nouveautés  
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Développement  
Le club vieillit et est en perte d’adhérents  
Amélioration possible : Organisation portes ouvertes 
            Communication dans des entreprises – 
                          Stand Senioreva  
              Tournoi offert à un joueur qui parraine un nouveau licencié 
 
La finalité reste un échange d’idées – toute idée est bonne à envisager et sera étudiée avec beaucoup de soin par 
le comité pour sa mise en œuvre – formation de groupe de travail  
 
Séance propositions 
Organiser une sorte de covoiturage pour les maisons de retraite où des joueurs ne peuvent se déplacer. A mettre 
en place sur le site de la MBD.  
Système de parrainage : un bon joueur joue avec un joueur non aguerri pour l’amener en compétition 
 
Une question : Pourquoi une importante augmentation du coût quant à la participation aux tournois ? Michel 
Sachy indique que cette année le Comité a eu un déficit important et qu’exceptionnellement il y a effectivement 
une forte augmentation du coût de participation aux tournois. Ce déficit provient de moins d’adhérents et des 
challenges qui coûtent très chers. Le comité fonctionne avec une seule secrétaire salariée.  
 
Le président remercie Christine Colin pour son travail et invite l’Assemblée au verre de l’amitié 
 
Clôture de la séance  
 
 
Palmarès 2022/2023 Maison du Bridge de Wasquehal 
 
Division Nationale 2 Mixte/2 
59ième D. VENDEVILLE/MICHEL SACHY 
 
Champions de Ligue  
 
Paires  DN2 Mixte D.VENDEVILLE/M.SACHY 
 Dames Excellence L.FOURNIER/I. HAON  
 Mixte Excellence V.DES RACHETTES/B.ROGER 
 Senior Mixte Exc/2 F.DEWASME/M.SACHY 
 Senior Open Honneur/2 T. BENOIT/M.DELNAXHE 
 
4 Open/Exc/4 Mme DUCASTELLE/M/Mme BOUTEILLE/Mme CUER/HANCI/VENDEVILLE 
 Dames/Exc/4 SABOUNTCHI/COUBART/PINOT/DUCASTELLE/LOTTE/SEGUIN/VENDEVILLE 
 Interclub D4 TACK/DELHAIZE/HECTOR/MACE DE GASTINES/MARQUILLY/ROUSSEAU 
 
Champions de Comité 
 
Paires  Mixte Exc 2 F.DEWASME/F.VENDEVILLE 
 Dames Exc 2 A.CHOQUELLE/I.VANDAMME 
 Senior Open Honneur DEQUIDT/FONTEYNE 
 Senior Mixte Exc/2 DES ROCHETTES/PICCAVET 
 
4  Open Exc 4 DUCASTELLE 
 Open Hon 4 CATRICE/COULON/MORRE/GUERIN/BENOIT/MAZET 
 Mixte Hon 4 BEUREY/GUIBERT/STEPHAN/BOUTTEAUX/GUIBERT/SAUDO 
 Senior Open H/4HERRIQUET/O.CAPLIEZ/D.CAPLIEZ/HECQUET/DELAHOUTRE/VANHOUCKE 
 Senior Mixte Exc/4 DEWASME/MARIE/LOTTE/BOGACKI/CAISINIER/SACHY 
 
 
 


